

# La Nuit de la cathédrale 2013

Hélène LÉVÊQUE,

*Vice-présidente des Amis de la cathédrale d'Amiens*

La première manifestation visant à mettre en valeur l'intérieur de la cathédrale le soir, a eu lieu en 1988. Organisée par les Amis de la Cathédrale, c'était « un son et lumière » dans la nef, sponsorisé par le Conseil Régional de Picardie et de nombreux commerçants. Une équipe artistique prestigieuse avait été engagée pour un enregistrement du spectacle présenté plusieurs fois.

La deuxième manifestation a donc eu lieu 25 ans plus tard, le 11 mai 2013, sous l'impulsion du Recteur de la cathédrale le Père Dominique-Marie Dupré et du Président des Amis de la cathédrale Jean-Jacques Saunier. Elle a été organisée par un groupe plus restreint mais très soudé, sans sponsorship. Les organisateurs étaient peu nombreux et ont donné beaucoup de leur personne.

Le programme a été voulu varié et adapté à tous les âges. Presque toutes les parties de la cathédrale ont été choisies pour situer les actions. Des renforcements d'éclairage ont dû être utilisés (en attendant la remise en état de l'installation électrique de la cathédrale). Le fleurissement magnifique a été offert par Monsieur et Madame Lozingot.

Si je reprends le déroulement annoncé :

- À 18 h, les vêpres sont suivies par les premiers arrivants dans la cathédrale.
- À 19 h, l'accueil des enfants souvent accompagnés de leur famille est structuré à partir d'un texte ludique leur permettant de découvrir l'édifice. Un grand merci à tous les amis de la cathédrale ayant soutenu cette phase extrêmement importante dans la vie de nos jeunes visiteurs.
- À 20 h, le Père Dominique-Marie accueille les visiteurs devant le porche du Beau-Dieu, il explique la symbolique du lieu, mais les conditions atmosphériques sont glaciales à l'extérieur ! Heureusement les portes s'ouvrent et tout le groupe s'introduit dans la nef accompagné par la Toccata et Fugue de Jean-Sébastien Bach, interprétée aux grandes orgues par Gérard Loisemant organiste titulaire à la cathédrale.
- À 20h30, le chœur Diocésain dirigé par sœur Marie-Pascale Massart, donne un premier concert dans le Chœur de la cathédrale.  
Des visites libres de la galerie extérieure de la rose occidentale sont organisées par les Agents d'Accueil de la cathédrale.
- À 21h00, le Saint-Sacrement est exposé dans la chapelle d'hiver. Des textes de méditation sont proposés aux personnes qui le souhaitent. Le recueillement de certains participants est communicatif. Parfois certains visiteurs passent simplement pour « voir » ou « montrer » la chapelle.
- À 21h10, un concert aux grandes orgues est donné par Gérard Loisemant.
- À 22h00, le chœur diocésain et son ensemble instrumental poursuit le concert jusqu'à 22h35 environ : une musique sublime se mêle à la lumière de la cathédrale : c'est un moment inoubliable.
- Entre 22h35 et 23h10, trois visites détaillées sont proposées aux visiteurs :
  - les stalles avec Kristiane Lemé,
  - la clôture Nord du Chœur avec Brigitte Jeanson,
  - les Puits Notre-Dame avec Brigitte Leplat.
  - En même temps, dans la chapelle d'hiver, quelques personnes assistent à des lectures de textes évangéliques sur l'Annonciation et la Visitation, de poèmes de Paul Claudel et de Marie Noë, n'oublions pas « la prière des compagnons » (texte du XIII<sup>ème</sup> siècle) tout à fait applicable à notre vie de tous les jours.
- Une dernière visite guidée donnée par les guides-conférenciers agréés par le ministère de la culture termine cette soirée exceptionnelle.

Environ 1000 personnes ont été officiellement comptabilisées pour cette soirée exceptionnelle. Mais laissons plutôt notre ami et trésorier adjoint nous présenter « à sa façon une savante évaluation » du potentiel de la participation.

Elle est fondée sur le fait que les participants ne restent pas à la même place et choisissent un (ou plusieurs) thème proposé :

Enfants	100
Accueil et chœur	400
Concert des grandes orgues	600
Conférences	200
Total chapelle d'hiver	200
Visite de la rose	200
Total	1700

Ce chiffre est à multiplier par 1,2 car certains ont eu peur d'avoir froid, ensuite par 1,2 pour la concurrence des programmes TV, puis par 1,2 pour ceux qui n'ont pas trouvé leur chemin pour aller à la cathédrale. Ce chiffre est enfin majoré de 25% pour nous encourager à recommencer l'année prochaine.

Soit un total de 3366 personnes...

... et si j'ajoute mon épouse d'astreinte, cela fait **3367** !